


Анастасия БЫРКА

Геолог — какое-то всеохватное 
слово. Это не профессия, это жизнь. 
То, что познаёт геолог, шире, чем 
знойные степи, глубже, чем непо-
знанная тайга, ярче, чем Полярная 
звезда. Что полвека назад, что 
сейчас, главный критерий отбора в 
геологи — быть романтиком. Если 
в вас этого нет и вы прагматично 
настроены на шуршание купюр в 
ваших карманах, ваша дорога — в 
не теряющие популярность эконо-
мисты или юристы. Геолог — это 
страсть к приключениям, может, 
даже к опасностям, беспрестанная 
жажда чего-то необычного.

27-летний Антон Суханов — 
выпускник геофака ВГУ. Будучи 
школьником, увлекался туризмом, 
что и подтолкнуло его к выбору 
направления деятельности. Тру-
дится по специальности. Раньше 
жил в Воронеже, теперь, найдя 
подходящее место в северной сто-
лице нашей геологически богатой 
Родины, переехал туда и ни о чём 
не жалеет. О себе говорит, что, 
четыре года проработав в геолого-
разведке, вдоволь помотавшись по 
России, стал, наконец, осёдлым и 
занялся иженерно-геологическими 
изысканиями, что предполагает уже 
постоянное место проживания.

— В моей профессии не одно 
направление, — расшифровывает 
для непросвещённых он. — Есть 
категория геолога разведки, приме-
нимая в промышленности, направ-
ленная на поиск месторождений 
полезных ископаемых, дальнейшую 
оценку запасов, в общем, на раз-
работку. А есть сфера инженерно-
геологических изысканий, которая 
занимается изучением свойств 
грунтов и прогнозом неблагопри-
ятных для строительства процессов, 
если таковые имеются.

Антону знакомы оба. Несколько 
лет он был в разведке. Эта работа 
связана с постоянными разъезда-
ми. Потом решил осесть в городе 
и сейчас осваивает инженерную 
геологию. Его переезд в Санкт-
Петербург связан с тем, что там 
больше вакансий для таких, как 
он, чем в Воронеже. В последнем 
тоже есть фирмы, занимающиеся 
«инженеркой», но устроиться туда 
гораздо сложнее, ведь рынок труда в 
Питере развит лучше. Оплата труда 
тоже хорошая, Антон не жалуется. 

Не чета тому, что было сразу после 
выпуска из ВГУ.

— Когда выходишь из универси-
тета, попадаешь в «порочный круг»: 
тебя не берут на работу, потому 
что нет опыта, но ты не можешь 
получить опыт, потому что тебя не 
берут на работу. Такие впечатления 
у меня возникли после выпуска из 
ВГУ. И не у одного меня. Сейчас 
я уже многое в профессии знаю и 
умею. Вообще, геология — специфи-
ческий вид работы, он подходит 
для определённых типов людей, — 
рассказывает молодой специалист. 
— Если вы согласны ездить на 
вахты на Дальний Восток, мотать-

ся каждые два-три месяца, жить в 
палатке, купаться в реке, вы будете 
востребованы, потому что вахтовики 
нужны всегда, ведь разведка никуда 
не денется, а там большая текучка 
кадров — это тяжёлая работа. Об ин-
женерной геологии могу сказать, что 
популярность специалиста зависит 
от региона. В Воронеже подобный 
вряд ли будет актуален. Его шансы, 
конечно, увеличит опыт работы. А 
если взять Ленинградскую область 
или Московскую, где постоянно 
выигрываются тендеры и проводят-
ся изыскания, то там такие деятели 
всегда в чести.
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Стимул для строительства
В правительстве Воронежской области ведётся разработка  

новой региональной программы, направленной на стимули-
рование жилищного строительства. Соответствующие  меро-
приятия предусматривают  развитие местного производства 
современных стройматериалов для полного обеспечения 
потребностей строительного комплекса области. Концепция  
целевой программы, сообщает Управление по взаимодействию 
со СМИ облправительства, учитывает то обстоятельство, что 
75 процентов жилья в регионе возводится в Воронеже.

 Забота на новой основе 
Результатом  государственно-частного партнерства  между 

правительством Воронежской области и  компанией «Третий 
возраст»  может стать строительство в столице Черноземья 
современного частного дома-интерната для пожилых людей, 
который будет отвечать самым современным требованиям. 
В настоящее время руководство ОАО «Третий возраст» вы-
бирает участок под строительство объекта. Об этом сообщило 
Управление по взаимодействию со СМИ областного прави-
тельства.

Не за горами и столетие 
Исполнилось 95 лет павловской райгазете, которая  мно-

гим памятна как «Маяк Придонья».  Долгие годы «районку» 
успешно редактировал Заслуженный работник культуры 
РСФСР Леонид Бричковский. Первый  же номер газеты вы-
шел 6 апреля 1918 года под названием «Известия Павловского 
Совета рабочих и крестьянских депутатов». Ныне это «Вести 
Придонья». За последнее время ощутимо улучшилось техни-
ческое оснащение редакции, тем не менее губернатор Алексей 
Гордеев не только поздравил коллектив издания с юбилеем, 
но и вручил главному редактору Антонине Федоренко сер-
тификат на 100 тысяч рублей - для  приобретения редакцией 
современного оборудования.

Инициатива приветствуется
В Воронежской области  началась реализация региональ-

ного пилотного проекта по поддержке местных инициатив в 
системе общего образования. По информации департамента 
образования, науки и молодежной политики,  данный проект 
работает в рамках федерального. Предполагается, что образо-
вательные учреждения с помощью своих управляющих советов 
реализуют право самостоятельно привлекать дополнительные 
внебюджетные средства (имеется в виду спонсорская помощь) 
на школьные нужды –  например, на текущий ремонт. Область 
со своей стороны будет выделять эквивалентные суммы. Тре-
тьей составляющей станут средства федерального бюджета.

«Спартак» к юбилею покажет Чаплина
Президент ЗАО «Кинотеатр «Спартак» Михаил Носырев 

рассказал губернатору Воронежской области Алексею Гордееву 
о предстоящем юбилее кинотеатра, которому 18 декабря ис-
полнится 100 лет. Осенью здесь планируют показать фильмы 
Чарли Чаплина «Огни рампы» и «Огни большого города». 
Уникальность проекта в том, что картины будут демонстриро-
ваться под аккомпанемент Академического симфонического 
оркестра Воронежской филармонии. Кроме того, готовится к 
изданию книга, посвященная истории «Спартака». В её основе 
– архивные фотоснимки здания и другие исторические доку-
менты. Алексей Гордеев одобрил эти начинания. 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
небольшие, местами умеренные дожди; ветер юго-
западный, умеренный; температура +12…+17, по 
югу области до +21.

7 апреля по области – облачно с прояснениями, 
временами небольшие, в отдельных районах уме-
ренные дожди; ветер западный, умеренный, местами 
порывистый; температура ночью +2…+7, местами до 
+10, днём +4…+9, местами до +14.

8 апреля по области – облачно с прояснениями, ночью 
без осадков, днём временами небольшие, местами 
умеренные дожди, местами – с мокрым снегом; ветер 
западный, умеренный, днём местами порывистый; 
температура ночью -1…+4, днём +4…+9.
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гидрометеоцентр

мария ЩеглОВА

Новое ДТП случилось уже 
на следующий день. Женщи-
на с шестилетним сынишкой, 
переходя дорогу по регулиру-
емому пешеходному переходу 
на улице Советская, попала 
под колёса автомобиля «Хён-
дай Туссон». Маме малыша 
оказали помощь на месте, а 
вот самого ребёнка пришлось 
госпитализировать.

Как сообщили в Управле-
нии ГИБДД ГУ МВД России 
по Воронежской области, 
количество ДТП, в которых 
пострадали несовершенно-
летние пешеходы, за три меся-
ца нынешнего года возросло 

на 81 процент. Всего же за это 
время в регионе совершено 60 
ДТП, в которых пострадало 
65 детей. Это на 62 процента 
больше показателей анало-
гичного периода прошлого 
года.

Кстати, сегодня у пеше-
ходных переходов горожане 
смогут увидеть ростовых 
кукол в виде кота, зебры и 
собаки. Они будут учить 
ребят переходить проезжую 
часть по правилам дорожно-
го движения. А инспектора 
ГИБДД будут раздавать всем 
желающим светоотражате-
ли. Мероприятие пройдет в 
рамках акции «Дорожный 
патруль».

ДТП с детьми  
всё больше
В областном центре за первые дни апреля произошло 
сразу несколько ДтП с участием детей. так, 3 апреля 
под колёса автомобиля попала 13-летняя школьница, 
переходившая проезжую часть по нерегулируемому 
пешеходному переходу по улице Машиностроителей. 
Прибывшие на место происшествия медики оказали 
девочке помощь, а вот водителю удалось скрыться. 
однако очевидцы происшествия успели запомнить 
номер автомобиля.

Анастасия БЫРКА

– Ёлки-палки! Во как! 
– воскликнула удивлённая 
посетительница вокзала, уви-
девшая стеклянную кабину, 
через которую не только ей 
отныне придётся проходить, 
дабы попасть в здание вокза-
ла и к поездам.

Свой крупногабаритный 
багаж дама поставила на 
ленту, ручную кладь – под 
мышку. Тяжёлая спортивная 
сумка исчезла в «чёрном 
ящике» между полосками 
свисающей ткани. И сразу 
же выехала с другой стороны. 
Разнервничавшаяся женщина 
облегчённо вздохнула: нигде 
ничего не запикало – багаж в 
порядке.

Подобных досмотровых 
зон, оснащённых интроско-
пами конвейерного типа с 
электромагнитным  излуче-
нием, которое безопасно для 
здоровья и техники, при вок-
зале три: справа, слева и по 
центру. Последняя – «пункт» 
выхода в город. Боковые же – 
для входа. Однако через них 

тоже можно выйти, но уже 
без досмотра, через турникет, 
расположенный рядом.

Многие возмущаются, из-
далека заприметив новше-
ство, хотя большинство лю-
дей уже привыкли за первые 
несколько дней работы нехи-
трой техники и даже приходят 
пораньше, предугадывая, что 
нужно пройти через «рамку». 
Кстати, ежели кто попадётся, 
а это инспектор по досмотру 
и сам посетитель вокзала 
поймут по внезапному звуку 
из «рамки», карманы гостя 
исследуют ещё и небольшим 
металлодетектором, более 
детально.

Как пояснил нам старший 
охранник центрального вок-
зала Андрей Петров, никому 
не нужные с появлением 
новаторской для воронеж-
цев идеи пищащие «рамки» 
внутри здания вокзала будут 
демонтировать. Тем более, 
сейчас они уже не работают 
– ждут своего часа.

Вот что рассказал заме-
ститель начальника Юго-
Восточной региональной 

дирекции железнодорожных 
вокзалов по транспортной 
безопасности Сергей Щер-
батых:

– Одна досмотровая зона 
в сутки пропускает около 
шести тысяч человек, её об-
служивают шесть сотрудни-
ков в смену. Если возникли 
какие-либо подозрения, пас-
сажиру предлагают показать 
свой багаж. В случае отказа 
досмотр путешественника 
и его багажа будет произве-
ден в присутствии сотрудни-
ка транспортной  полиции.

По сообщению сотрудни-
ка по работе со СМИ ОАО 
«РЖД» Ларисы Ястребовой, 
в настоящее время выбороч-
ная проверка проводится на 
32 вокзальных комплексах 
компании в рамках реализа-
ции Комплексной программы 
обеспечения безопасности 
населения на транспорте. К 
слову, за четыре дня работы 
инспекторами было обна-
ружено более сотни единиц 
огнестрельного, травмати-
ческого и пневматического 
оружия и боеприпасов.

Пассажиры – на досмотр!
у всех на слуху | Проверка ручной клади или багажа передовыми техническими средствами с этого месяца  
становится привычным делом на центральном железнодорожном вокзале Воронежа
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Время молодых

марина усОВА

Сейчас 350 детей трениру-
ются в арендуемом помещении, 
в довольно стесненных усло-
виях: нет возможности раз-
местить все необходимые гим-
настические снаряды. Конечно 
же, они, а также  родители и 
тренеры,  с нетерпением ждут 
открытия  школы,  которая не 
видала капитального ремонта 
более 40 лет.

На данный момент основ-
ные работы как по усилению 
несущих конструкций, так и по 
реконструкции кровли и стен 
закончены. В завершающей 
стадии находятся замена окон, 

обновление систем отопления, 
водоснабжения, канализации, 
вентиляции и электроосве-
щения. Ведутся отделочные 
работы, в том числе облицовка 
фасада керамогранитом.

 - Моя оценка хода и ка-
чества работ – удовлетвори-
тельная, - сказал губернатор 
Алексей Гордеев, который 
побывал на днях на объекте. - 
Мы  сегодня требуем, и  будем 
требовать впредь, социального 
подхода - чтобы строители по-
нимали, что создаётся объект, 
который важен для всей Рос-
сии. Думаю, 1 августа  мы уже 
передадим ключи тренерскому 
составу.

Объект, важный  
для всей России 
В прошлом году областное правительство направило на 
ремонт  специализированной  школы  олимпийского ре-
зерва по спортивной гимнастике имени Ю.Э. Штукмана  
80 миллионов рублей. И как же они осваиваются?

Следы от когтей медведя. Об опасностях, подстерегающих  
геолога, Антон Суханов знает не понаслышке.

Он в геологи пошёл
субботнее интервью |В первое воскресенье апреля страна отмечает 

День геолога. Время проведения праздника не случайно: окончание зимы 
знаменует начало подготовки летних полевых работ и экспедиций

А путь и далёк, и долог,
И нельзя повернуть назад...
Держись, геолог!
Крепись, геолог!
Ты ветру и солнцу брат!

(Слова С. ГребеННИкоВа  
и Н. ДоброНраВоВа,  

музыка а. ПахМутоВой).
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Время перемен

сергей ЗАхАРОВ

По оценке независимых экс-
пертов, в регионе выстроена 
рациональная система разно-
образия форм собственности 
и организации производства в 
сельском хозяйстве.  Домини-
руют крупные агрохолдинги,  
которые применяют современ-
ные технологии. Благодаря 
целенаправленной работе обл-
правительства сформировано 
стадо специализированных 
мясных пород более чем в  70 
тысяч голов.

«Мы это сделали буквально 
за четыре года, - говорит губер-
натор Алексей Гордеев. - Наш 
план - выйти на стадо в 350 ты-
сяч голов, имея на территории 
региона всю производственную 
цепочку – от выращивания до 
убоя и переработки. Крупный 
современный мясоперераба-
тывающий комплекс у нас бу-
дет введён в строй уже в мае. 
Мы поддерживаем семейные 
формы хозяйствования. Такой 
подход позволяет создавать 
совершенно другую экономику 
сельских территорий».

В связи с этим обращает на 
себя пример Лискинского рай-

она, который занимает первое 
место в России по выработке 
сельхозпродукции на душу 
населения.  Это район, где по 
итогам прошлой переписи  в 
каждом поселении увеличи-
лось число жителей.

Да, комплексное развитие 
сельских территорий – приори-
тетное направление в регио-
нальной политике. Однако ак-
туален и вопрос господдержки 
аграриев.

«Сейчас происходит се-
рьезная перенастройка госу-
дарственной сельскохозяй-
ственной политики, - говорит 
Алексей Гордеев. - Для нас 
принципиально важно, на что 
будут тратиться федеральные 
деньги и что это за объемы фи-
нансовых ресурсов будут. Идут 
серьезные дискуссии, но пока 
мы не видим  той поддержки 
крупных проектов, какая была 
в прошлой госпрограмме и при 
реализации нацпроекта «Раз-
витие АПК». 

О такой точке зрения главы 
Воронежского региона знает 
Минсельхоз РФ. Дело только 
за адекватными мерами ведом-
ства в интересах всех россий-
ских аграриев.

Совершенно  
другая экономика
Сегодня всё большее значение имеет комплексное 
развитие сельских территорий. Именно  поэтому  в 
Воронежской области большое внимание уделяется  
и растениеводству, и животноводству.

Миллион безработных
В России по официальным данным безработными остаются 

более одного миллиона человек. По сообщению, размещённо-
му на официальном сайте Министерства труда и социальной 
защиты, говорится, что с 27 февраля по 27 марта нынешнего 
года численность безработных граждан, зарегистрированных 
в органах службы занятости, снизилась на 1,75 процента, или 
на 19 397 человек, и теперь составляет 1 миллион 86 тысяч  
248 человек. За отчётный период численность безработных 
граждан уменьшилась в 65 субъектах РФ. Наибольшее сниже-
ние отмечено в Ингушетии, Астраханской и Курской областях, 
Республике Северная Осетия-Алания. В то же время рост 
численности зарегистрированных безработных отмечен в 18 
субъектах РФ. Наибольшие показатели зафиксированы в Тыве, 
Калмыкии, Сахалинской области, сообщает «Интерфакс».

Новые случаи заболевания
В Китае зафиксированы новые случаи гибели людей от пти-

чьего гриппа. Последней жертвой заболевания стал 64-летний 
крестьянин, проживавший в провинции Чжэцзян. Как сооб-
щает ИТАР-ТАСС, на территории страны зафиксировано 14 
случаев заражения человека вирусом птичьего гриппа нового 
типа, шесть человек скончались. Сейчас в стране начали уни-
чтожать птиц. Так, на одном из рынков в Шанхае уничтожили 
более 20,5 тысячи голов домашней птицы после того, как 
специалисты обнаружили вирус гриппа H7N9 в тканях про-
дававшихся там голубей, сообщает ИТАР-ТАСС.
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Работу металлодетектора корреспондент «Коммуны» испытала на себе.
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У карты области
Грибановский район

Растёт число рабочих мест 
Грибановский машиностроительный и сахарный заводы 

активно ведут модернизацию своих предприятий. Это позво-
лило им значительно увеличить объемы производства. В общей 
сложности в 2012 году они произвели продукции более чем 
на два миллиарда рублей, отчислили в бюджет в виде налогов 
десятки миллионов рублей, предоставляют грибановцам более 
1000 рабочих мест. При нынешнем дефиците мощностей по 
переработке сахарной свеклы в Воронежской области грибанов-
ские сахаровары сумели увеличить их в три раза, а выработку 
сахара - в пять раз. 

Грибановский машиностроительный завод – один из луч-
ших в регионе. Ежегодно он удваивает объемы производства 
по выпуску теплообменного оборудования для нефтегазовой 
промышленности. Оно с успехом заменяет импортное, поль-
зуется большим спросом у таких гигантов отечественной 
индустрии, как Газпром, Роснефть. Для того чтобы и дальше 
быть конкурентоспособными, здесь ежегодно вкладывают в 
техническое перевооружение, в реконструкцию до 100 мил-
лионов рублей. 

Оперблок – в полном порядке!
С недавних пор грибановские хирурги делают операции 

в новых комфортных условиях. В ЦРБ проведена полная 
реконструкция оперблока, который включает в себя три 
операционных. Средства на это были выделены по программе 
модернизации здравоохранения и при софинансировании из 
районного бюджета. Надо сказать, что операционные давно 
нуждались в ремонте. Помещения не только обветшали, но 
и оперировать в них было трудно: летом из-за жары, а зимой 
из-за холода.

- Теперь здесь за-
менены тепло- и во-
доснабжение, окна, 
кровля, установлена 
новая вентиляция, - 
рассказывает главный 
врач ЦРБ Александр 
Монако. - Обновлены 
стены, пол, потолок 
и все коммуникации. 
Заменено электро-
снабжение, которое 
предусматривает ав-
тономное питание на 
случай отключения 
централизованного 
электричества.

В операционном блоке.

Селяне дождались газа
Природный газ дошел до самых дальних сел Грибановского 

района. В марте газовый факел вспыхнул в Краснореченке, Ново-
макарово, в поселке Новая жизнь, а в ближайшее время подобное 
событие произойдет в Новогольелани, Хомутовке, Новоспасов-
ке. Сельские жители высказывают благодарность строителям, 
местной власти за созданные комфортные условия.

92 семьи справят новоселья
За последние пять лет сотни грибановцев улучшили свои 

жилищные условия. За это время введено 15 тысяч квадратных 
метров жилья. И радует то, что строительство продолжается. 

В районе мебельного комбината поднимаются два 
трехэтажных жилых 
дома. На пятидеся-
тидвухквартирном 
работы подходят к за-
вершению. Строители 
компании ООО «Вла-
миан» обещают сдать 
дом в мае. Следом за 
ним будет введен в 
эксплуатацию трид-
цатидевятиквартир-
ный дом. Уже в этом 
году 92 семьи смогут 
значительно улуч-
шить свои жилищные 
условия.

 Новостройки Грибановского.

Электронная регистратура
В центральной районной больнице действует электронная 

регистратура. Теперь на прием к врачу можно попасть через 
электронный терминал, который установлен в фойе поли-
клиники. При его использовании пациент может посмотреть 
расписание работы участковых врачей и записаться на прием 
в удобное для него время.

Победили «Радость» и Ксюша 
Талантливое выступление самодеятельных грибановских 

артистов высоко оценили на областном фестивале-конкурсе 
«Красная гвоздика».

Вокально-танцевальный ансамбль «Радость» Центра дет-
ского творчества (художественный руководитель Надежда 
Чернышова) и учащаяся Грибановской школы № 2 Ксения 
Стародубцева заняли третье место в своих номинациях. 
Они награждены дипломами и памятными призами. Кстати, 
ансамбль «Радость» создан совсем недавно, но уже громко 
заявил о себе.

Боксёры не подкачали
Грибановские боксеры одержали очередную победу на 

третьем Всероссийском юношеском турнире по боксу на приз 
генерала Воздушно-десантных войск Николая Масликова. 
Наш район представляла команда из девяти человек во главе 
с тренером Сергеем Федюниным.

Спортсмены добились высоких результатов. В весовой 
категории до 51 килограмма не было равных Даниле Зекину. 
Он и стал победителем. Два боя юноша выиграл за явным 
преимуществом. В самой легкой категории до 25 килограммов 
первое место у Ивана Попова. Данила Востриков и Александр 

Лапыгин стали 
вторыми.

- В целом вся 
команда показа-
ла высокий уро-
вень подготовки. 
И, как отметили 
тренеры других 
регионов, у на-
ших спортсменов 
- большой потен-
циал, — отметил 
тренер команды 
Сергей Федю-
нин.

Тренер Сергей Федюнин и его ученики.

Сообщения подготовили  
Евгений ЗВОРЫГИН,  

Светлана ЛУШНИКОВА, Лариса МАРКОВА.  
Фото Андрея СУХОМЛИНОВА.

Исаак ЗаГайтов,
доктор экономических наук, 
профессор ВГАУ

Данная таблица свидетель-
ствует и о том, что недостаточно 
энергичное отступление от 
либерального курса 90-х годов 
не позволило сколько-нибудь 
существенно поднять положе-
ние России в мировом рейтинге 
экономической мощи – в по-
казателях производства сум-
марного ВВП. И дело здесь не 
только в известных издержках, 
связанных с отказом от плано-
мерного ведения хозяйства, при 
безбрежном сужении государ-
ственного регулирования эко-
номического роста. Сказалось 
совместное давление легко-
мыслия и карьерных стимулов 
отказа от классической эконо-
мической теории, что породило 
элементарную неграмотность во 
всех эшелонах нашего управ-
ления, в частности, в вопросах 
экономического предвидения 
и прогноза.

Самое удивительное, что 
это была неграмотность не тех 
управленцев 20-50-х годов, 
которым не повезло с высшим 
образованием (их универси-
тетами был личный произ-
водственный опыт и доверие 
к практически выверенным 
научным знаниям). Наоборот, 
в последние десятилетия мы 
познакомились с неграмотно-
стью управленцев, которые не 
просто дипломированы, но и 
нередко облечены российски-
ми и зарубежными учеными 
степенями.

Облечены. Но в 2008 г. они 
принимали оптимистические 
программы высоких темпов 
роста экономики к 2012г. 
- под уверения А.Кудрина, 
И.Шувалова и других, что 
разворачивавшийся на Западе 
кризис «Россию обойдет сторо-
ной» и позволит нам остаться 
«островом стабильности».

А если бы своевременно 
были услышаны наши пред-
упреждения, что «с 2006 г. 
пора готовиться к вероятному 
очередному циклическому 
спаду производства примерно 
в 2009-2011гг.» и к вытекав-
шим из данного предвидения 
рекомендациям - в оставшиеся 
до кризиса годы внести опреде-
лённые изменения в кредит-
ную, налоговую, инвестици-

онную политику, в географию 
внешнеэкономических связей? 
Думаю, что в этом случае глу-
бина случившегося в 2009г. 
экономического спада в РФ 
не оказалась самой значитель-
ной среди стран «двадцатки», 
наш рейтинг по ВВП был бы 
сегодня как минимум на одну 
ступень выше.

Пишу об этом только по-
тому, что вижу – у государ-
ственно мыслящей части на-
шей управленческой элиты 
пробуждаются воспоминания 
о той части полученных в 
вузе знаний, где речь шла об 
объективных экономических 
законах. О том, что, несмо-
тря на большую значимость 
субъективного фактора, эти 
законы в конечном счете на-
вязывают себя общественному 
развитию. В частности, они на-
чинают вспоминать, что один 
из таких законов – это свой-
ственный только капитализму 
закон повторения через 7-12 
лет кризисов «перепроизвод-
ства», продолжительностью 
от 6 месяцев до максимум 3-4 
лет, после чего начинается 
депрессия, затем оживление и 
подъём. Потом новый кризис, 
и т.д.

В итоге, похоже, удалось 
приостановить назойливо пов-
торяемые либералами в по-
следние два года пророчества 
«второй волны» кризиса - в 
самое ближайшее время. Такое 
запугивание им необходимо 
для пропаганды свободного 
вывоза капиталов и сохране-
ния высоких кредитных ста-
вок» - в качестве инструмента 
обоснования якобы реальной 
необходимости пополнения за 
рубежом «подушек безопасно-
сти» и «стерилизации денеж-
ной массы».

Но вот всё чаще в высших 
звеньях управления звучит 
цифра – 7 процентов к ВВП яв-
ляется достаточным резервом 
на случай кризиса, что состав-
ляет примерно 180 млрд. дол. А 
поскольку размещено за рубе-
жом свыше 500 млрд. дол., то, 
следовательно, разницу в 320 
млрд.дол. можно считать  оче-
видным ресурсом, который в 
принципе способен послужить 
материальной основой для про-
явления политической воли, 
- если она будет искренне на-
целена на ограничение вывоза 

капитала, на сбалансирование 
внешнеторгового оборота, на 
снижение процентов за кредит, 
и даже на возврат из-за рубежа 
капитала, ныне обслуживаю-
щего чужую экономику.

О пробуждении способ-
ности к научному предвиде-
нию грядущей экономической 
перспективы свидетельствует, 
например, признание в Мини-
стерстве экономического раз-
вития - высокой вероятности 
экономического кризиса на 
Западе в 2018-2019 гг.

Но из подобного предвиде-
ния следует, что имеет смысл 
попытаться в период, предше-
ствующий данному кризису, 
постараться так диверсифи-
цировать народное хозяйство 
России, чтобы возможные 
негативные последствия кри-
зиса удалось минимизировать 
и одновременно предусмотреть 
использование в интересах 
нашей экономики некоторых 
возможных его позитивов.

Замечу, что именно под 
таким углом зрения данная 
проблема поднималась еще в 
2009г., когда был опублико-
ван наш прогноз очередного 
циклического кризиса – на 
2017-2019гг. За прошедшие 
с тех пор три года, конечно, 
много было потеряно, но не 
следует пренебрегать и всё 
еще сохраняющимися возмож-
ностями.

Чтобы эти возможности 
превратить в позитивный эко-
номический результат, во-
первых, необходимо знать, 
каким образом в отдельные 
фазы капиталистического цик-
ла (кризис, депрессия, ожив-
ление, подъём, снова кризис и 
т.д.), как правило, изменяется 
цена денег. Знать, что деньги 
становятся особенно дороги-
ми в фазе кризиса, а поэтому 
на период кризиса и депрес-
сии нежелательно относить 
расчеты по обслуживанию 
кредиторской задолженности; 
целесообразно накапливать 
финансовые резервы России 
не в долговых расписках, а в 
форме реальных денег.

Во-вторых, нужно понимать, 
что смена кризиса депрессией, 
затем оживлением и подъёмом 
обязательно сопровождается 
заметными изменениями в объ-
ёмах и структуре рыночного 
спроса. Соответственно долж-
ны формироваться объёмы и 
структура инвестиций. Под 
рыночные ресурсы на период 
кризиса нужны инвестиции в 
основном с относительно ко-
роткими сроками возмещения. 
Под рыночные обороты в фазе 

депрессии требуются вложения 
с более долговременной капи-
талоотдачей и т.д.

Оценивая в целом перспек-
тивы народного хозяйства 
России, нельзя не признать, 
что в решающей мере они будут 
определяться способностью 
существенного увеличения 
инвестиционного потенциала 
реального сектора нашей эко-
номики. Предпочтительно за 
счет отечественных ресурсов, 
включая те, которые лежат в 
зарубежных банках под 1,5 -2,0 
процента годовых.

Что же касается структуры 
инвестиций, то если учитывать 
необходимость формировать 
эту структуру под перспек-
тиву кризиса в 2017-2019 гг., 
нужно будет исходить из сле-
дующего. Грядущий кризис 
предопределит на внутреннем 
и на многих внешних рынках 
падение платёжеспособного 
спроса, прежде всего, на това-
ры длительного пользования, 
на энергетическое и металлур-
гическое сырьё, на продукцию 
стройиндустрии. Причем в 
меньшей мере это касает-
ся  рынков стран, избравших 
некапиталистический путь 
развития (Китай, Вьетнам, 

Индия, Куба, Венесуэла и ряд 
других), а также тех капита-
листических стран, которые 
всемерно поощряют развитие 
внутреннего рынка, с опорой 
на высокий (свыше 40 про-
центов, против 18 процентов 
в РФ) удельный вес государ-
ственного бюджета в ВВП.

В то же время в поражен-
ных кризисом странах должна 
будет сохраниться высокая 
ликвидность товаров повсед-
невного спроса, продукции 
АПК, лекарственных препа-
ратов и медицинского обо-
рудования, запасных частей, 
ремонтных материалов, отно-
сительно дешевых заменителей 
определённого ассортимента 
разной отраслевой продукции. 
Заметный рост производства 
во всех этих направлениях мо-
жет и в Воронежской области 
существенно локализовать 
негативное влияние грядущего 
кризиса на экономику, повы-
сит её устойчивость, облегчит 
решение проблем занятости 
населения, формирования до-
ходной части бюджета и т.д. 
Естественно, при условии, что 
область, как и Россия в целом, 
не пострадает от очередного 
приступа либеральных «ре-
форм».

Уже этих скромных знаний 
достаточно, чтобы рационально 
определиться с тем, как следует 
распорядиться наличными 
инвестиционными ресурсами, 
чтобы к началу ожидаемого 
кризиса эффективно диверси-
фицировать своё производство 
и географическую ориентацию 
перспективных хозяйственных 
связей.

Но этого мало. Вспомним, 
что за кризисом следует де-
прессия. А это такое состоя-
ние рынка, которое убеждает 
не обанкроченных кризисом 
предпринимателей, что пер-
спективу на выживание име-
ют лишь те, кто осуществит 
обновление хотя бы активной 
части основных фондов (мо-
дернизацию производства). 
Вот почему в фазе депрессии 
резко растёт спрос на машины 
и оборудование, новые виды 
конструкционных материалов, 
новые материалосберегающие 
и другие прикладные техно-
логические решения. Значит, 
уже в предкризисный период 
нужно всемерно поощрять 
создание материальных и ин-
теллектуальных заделов под 
этот грядущий спрос – в стан-
костроении, приборостроении, 
в ряде отраслей химической, 
биохимической промышленно-

сти, в системе эксперименталь-
ных производств, в тематике 
научных исследований.

И опять-таки важно учиты-
вать, что Воронежская область 
располагает предпочтитель-
ными объективными возмож-
ностями развёртывания работ 
по всему комплексу направле-
ний, способных выдвинуть её 
в число лидеров обеспечения 
многих субъектов РФ – ресур-
сами, которые потребуются 
для технико-технологического 
обновления активной части 
основного капитала в после-
кризисный период.

Но и это еще не всё. Не бу-
дем забывать, что при опреде-
лённых условиях за кризисом 
может последовать такой накал 
конкурентной борьбы, кото-
рый способен завершиться не 
депрессией, а политическими 
трагедиями. Так, мировой ци-
клический кризис, начавшийся 
в 1914г., подтолкнул элиту 
западных стран к разрешению 
рыночных противоречий с 
помощью Первой мировой 
войны. Кризис 1939 г. под-
хлестнул начало Второй ми-
ровой войны. Преодоление 
кризиса 1991г. было облегчено 
распадом СССР и Югославии. 
Из кризиса 2001г. США вы-
ходили объявлением мировой 
войны терроризму и т.д.

Поскольку такая перспек-
тива в условиях ожесточенной 
рыночной конкуренции всегда 
сохраняется, то в ожидании 
кризиса, который может за-
вершиться даже военными 
столкновениями, должен со-
храняться устойчивый спрос 
на вооружения и всё, что с 
этим связано. А отсюда для 
Воронежской области следует, 
что восстановление и развитие 
ранее уже существовавшего в 
области мощного ВПК - это 
еще один, причем интеллекту-
ально пока еще неплохо обе-
спеченный, резерв повышения 
устойчивости всего народного 
хозяйства и области, и страны 
- к возможно неблагоприятным 
колебаниям хозяйственной и 
политической конъюнктуры.

Всё это позволяет прийти 
к следующему выводу. Сово-
купность природных и ин-
теллектуальных ресурсов Во-
ронежской области позволяет 
ожидать, что с учетом прогно-
зируемой динамики структуры 
платёжеспособного спроса 
здесь имеется реальная воз-
можность обеспечить в бли-
жайшие 5-7 лет более высокие 
темпы экономического роста, 
в сравнении с показателями 
в среднем по РФ, и у соседей 
по Центрально-Чернозёмному 
региону. 

Остановка за инвестиция-
ми. За пониманием потен-
циала Воронежской области 
на федеральном уровне управ-
ления развитием народного 
хозяйства РФ.  

От предвидения – к управлению
Мнение учёного | Умение предвидеть последствия своей деятельности – важнейшее достоинство человека,  
сознающего свою ответственность перед природой и обществом 
В полной мере это относится  и  к проблемам пред-
видения в сфере управления экономикой. История 
народного хозяйства оставила много свидетельств 
того, как может успешно развиваться экономика на 
основе удачных предвидений при выборе курса ре-
форматорских решений, и как много она теряет, когда 
в управлении господствует экономическое невежество 
и алчность. Иллюстрация тому – бесстрастная статисти-
ка (табл.1), которая не только подтверждает, с одной 
стороны, преимущества планового ведения в прошлом 
советской, а ныне китайской системы хозяйствования, 
но и предметно убеждает в порочности гайдаровского 
курса реформ.

Страны 1913 г. 1990 г. 2000 г. 2012 г.
США 1 1 1 1
Германия 3 5 4 5
Япония 9 2 3 3
Китай 4 4 2 2
Бразилия 16 10 10 7
РФ 5 3 9 8

Место стран по объёму ВВП – в мировой экономике

Мираж.

Николай КаРДаШов
г.Поворино

- В работе следователя и дозна-
вателя, - утверждает она, - чаще не 
руки, а голову нужно применять. А 
кропотливость и внимательность 
к деталям больше свойственна 
женщинам, чем мужчинам. 

Вот у Ольги дойти до сути, до 
истины лучше всех и получается – 
в прошлом году 21 уголовное дело 
в суд направила!

Это сейчас «наша Ольга» - май-
ор полиции, старший дознаватель 
линейного отдела на станции По-
ворино. А 15 лет назад, 19 февра-
ля, аккурат в День транспортной 
полиции, выпускница Борисо-
глебского пединститута робко 
вошла в двери подразделения по 
делам несовершеннолетних. Да и 
пришлась ко двору этой службы, 
став на восемь лет инспектором. 
Для непосвящённых поясню: 
это настоящая «служба дни и 
ночи» - рейды по криминогенным 
местам, притонам наркоманов, 
проблемные семьи с пьющими 
родителями, «трудные» под-
ростки, которых нужно успеть 
остановить у края пропасти, де-
журства в опергруппе. Может, 
всё-таки лучше был бы школьный 
класс с пухленькими и чистень-

кими паиньками-детишками?
- Может, и лучше, - улыбается 

Ольга Александровна. – Но мне 
очень нравилось моё дело. Я ведь 
и в тестах в момент поступления 
на службу знаете, что написала? 
«Хочу бороться с преступностью, 
чтобы мир стал чище». На меня 
смотрели, как на инопланетянку, 
и спрашивали: «Ты и в правду так 
думаешь?».

В 2006 году Ольге Пчёлкиной 
доверили другую должность – 
дознавателя. А это уже работа с 
подозреваемыми в совершении 
преступлений, выезды на место, 
очные ставки, изобличение до-
казательствами…

- Моя нынешняя работа кому-
то покажется рутинной, но, по-
верьте, она очень людям нужна, 
- убеждает меня очаровательная 
женщина с погонами уже майора, 
но всё такой же неистребимый 
романтик. - Вот иду по следу 
очередного преступления и, счи-
таете, что думаю о наказании? 
Да, за содеянное каждый человек 
должен нести ответственность. Но 
я о другом сначала думаю: а вдруг 
он невиновен? Или наоборот: 
все ли я следственные действия 
провела, чтобы доказать вину 
подозреваемого? По натуре я до-
брая, хотя мама говорит, что стала 

жёстче. В свободное время, кото-
рого катастрофически не хватает, 
люблю печь для сына тортики и 
вышивать крестиком. Недавно вот 
вышила лошадку – такая славная 
получилась! – и подарила её сво-
ей учительнице. И вообще, все 
свои вышивки раздаю знакомым 
и приятелям. А для себя никак 
вот не закончу. Но главное моё 
увлечение – сынишка. В каждый 
мой отпуск ездим с ним к морю. 
Фотоаппарат вот купила. Машину 
с удовольствием вожу, но скучаю 
по велосипеду. Мой старенький 
уже стал, а у нас в Поворино, как 
во Вьетнаме, считается плохим 
тоном, если ты не на велосипеде. 
Хотя в форме, конечно, не езжу. 
С весны до поздней осени люблю 
бегать. А остальное – работа и 
работа. Для меня она – любима, а 
для людей – нужна. 

Королева дознания
Земляки | И в «мужской» профессии Ольга Пчёлкина  
сумела найти себя и сберечь очарование
Любые преступления, как их ни квалифицируй – дело 
грязное. И вот смотришь на дознавателя, майора полиции 
Ольгу Пчёлкину, и первое, что на ум приходит: не женскими 
бы руками разгребать дела о преступлениях «небольшой 
и средней тяжести». Но категорически против этого «не 
женскими» подполковник внутренней службы Лискинско-
го отдела МВД на транспорте Надежда Шеметова, до того 
возглавлявшая следственный отдел. 

Ольга Пчёлкина.

«Это и наши  
обязательства»
УГМК предлагает конкретные шаги по 
социальному развитию Новохоперского 
района в 2013 году.

Маргарита ГЛотова,
пресс-служба УГМК

УГМК заявила о готовности приступить к прак-
тическому выполнению социальных обязательств по 
решению проблем Новохоперского района. 

– Один из главных принципов нашей работы  – 
активное участие в решении социальных задач тех 
городов и районов, в которых находятся предприятия 
компании, - рассказывает генеральный директор ООО 
«УГМК-Холдинг» Андрей Козицын. – А это уже не-
сколько десятков городов по всей России. В этом году к 
ним присоединился и Новохоперск. Мы рассчитываем, 
что пришли сюда на несколько десятилетий. Поэтому 
газификация, городское благоустройство, ремонт клу-
бов, детских садов, школ – это и наши обязательства, и 
мы готовы их выполнить. В настоящее время мы ведем 
диалог с администрацией Новохоперского района и пра-
вительством Воронежской области, обсуждаем детали, 
что конкретно мы должны уже в этом году сделать.

По словам руководства УГМК, для выполнения 
работ будут привлекаться местные организации. С 
ними будет заключаться прямой договор на выполне-
ние работ. Контроль за ходом и качеством этих работ, 
соблюдением сроков, а также за расходованием выде-
ленных средств будет осуществлять УГМК совместно 
с местными жителями. 

- Мы хотим сделать этот процесс абсолютно понят-
ным для людей. Поэтому всю информацию о перечне 
объектов, о ходе и сроках выполнения работ, объемах 
финансирования сделаем абсолютно открытой, - гово-
рит заместитель генерального директора ООО «УГМК-
Холдинг» Евгений Брагин.

Кроме того, УГМК готова решать существующие 
сегодня в Новохоперском районе проблемы водоснаб-
жения, обеспечив бурение скважин для обеспечения 
жителей  качественной питьевой водой. Первым посёл-
ком мог бы стать Некрыловский, где проблема с водо-
снабжением стоит наиболее остро. В этом списке также 
поселки Михайловский, Еланский, Бородзиновский, 
Новопокровский, Ленинский, села Бурляевка, Пыховка, 
Алферовка. Для выполнения этих работ необходимы 
разрешительные документы от администрации района 
и согласие местных жителей. 

Пресс-релизДля юных 
селян
В Лисках строители за-
вершают сооружение ори-
гинальных по архитектуре 
пристроек на четыре груп-
пы к городскому детсаду 
№4, которые примут 80 
детей, и пристройку на 
две группы к детскому 
саду №9.

Николай КаРДаШов
лискинский район

«Коммуна» уже не раз пи-
сала о том, что в Лискинском 
районе давно реализуют соб-
ственную концепцию создания 
детских садов, и за последние 
пять лет их, причём соответ-
ствующих самым высоким 
требованиям, здесь открылось 
16 – как в городе, так и сельских 
поселениях. 

Не успела сельская детво-
ра обжить садики в Нижнем 
Икорце, Щучьем, Почепском, 
Давыдовке, Коломыцево, За-
лужном, а в Среднем Икорце 
планируют, как удачнее пре-
образовать здание бывшей 
школы под садик на восемь 
групп, которые смогут принять 
более 160 детей. В Ермоловке, 
откуда детишек пока ещё возят 
родители в соседнее Почепское, 
тоже стараются не отстать: уже 
разработан оригинальный про-
ект детсада.

НОВОСТИ

twitter.com/KommunaNews
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Виталий ЧерникоВ 
г.Борисоглебск

Показанные в тот вечер в 
первый раз «Без вины вино-
ватые», конечно, ещё не обрели 
окончательную форму; конеч-
но, интересно, каким станет 
спектакль после трёх-четырёх 
показов. Пока же напомню, 
что к творчеству великого рус-
ского драматурга театр имени 
Н.Г.Чернышевского обращал-
ся на протяжении всей своей 
истории. Островского ставили 
здесь и в 1938-м, и в 1953-м, и 
в 1993-м. История известной 
актрисы Кручининой, которая 
приезжает на гастроли в про-
винцию, где прошла её юность 
и где её настигает прошлое, 
актуальна и в 2013 году. Для 
провинциального театра, на-
верное, даже вдвойне. Легко 
вообразить, что действие пьесы 
происходит именно в купече-
ском Борисоглебске. 

Современный быт провин-

циальных артистов, кстати, 
борисоглебцы пару лет назад 
показали в «Курице» по пьесе 
Николая Коляды. Страсти 
людей века девятнадцатого вы-
глядят, конечно, более «возвы-
шенными»… Хотя Островский 
этому, наверное, удивился бы. 

На другой день гостям 
предстояло увидеть ещё три 
спектакля: «Мэри Поппинс», 
«До свидания, овраг!», «Мис-
сис Пайпер ведёт следствие». 
Труппа невелика, и почти для 
каждого артиста нашлась роль 
во всех постановках. Конечно, 
работать в таком режиме не-
просто, но, с другой стороны, 
это серьёзная школа перевопло-
щения. Хочешь не хочешь, а по-
стоянно нужно менять амплуа: 
сегодня ты герой-любовник, 
завтра – комический старик. В 
первую очередь это касается, 
разумеется, молодых актёров. 
По большей части это ученики 
Анны Бондаренко, выпускники 
театральной студии. Начинали 

они с участия в массовке. Теперь 
Максим Кудрявцев – ведущий 
актёр; сегодня он играет в спек-
такле «Без вины виноватые» 
Незнамова, чтобы следующим 

вечером стать пожилым, вечно 
простуженным инспектором 
Бакстером в ироническом де-
тективе про чересчур любопыт-
ную сотрудницу офиса миссис 

Пайпер. Павел Алейников и Па-
вел Бельков начинали с ролей 
комических,  но теперь в их ак-
тёрской палитре заметны новые 
краски: в мрачноватой сказке 
про обречённую на исчезнове-
ние стаю бродячих собак «До 
свидания, овраг!» Алейников 
очень органичен, играя её вожа-
ка Чёрного, Бельков в «Миссис 
Пайпер» убедительно показы-
вает превращение ироничного 
обаятельного клерка в злобного 
завистливого убийцу. 

Но и маститые артисты от 
молодёжи не отстают. Гости 
из Воронежа особо отмети-
ли Татьяну Гущину, которая 
утром поразила их в роли Мэри 
Поппинс, а вечером рассме-
шила в образе миссис Пайпер. 
Причём в обоих случаях ей 
пришлось конкурировать с 
классическими, можно сказать, 
образами из телевизора: из 
отечественных актёров в Мэри 
Поппинс перевоплощалась На-
талья Андрейченко, сюжет же 
второй постановки знаком нам 
по кинокомедии «Ищите жен-
щину»: в этом случае Гущиной 
пришлось конкурировать с Со-
фико Чиаурели (а Кудрявцеву 
– с Леонидом Куравлёвым; в 
обоих случаях влияния артисты 
избежали). 

Со стороны сегодняшний 
состав борисоглебского театра 
кажется если не семьёй, то чем-
то вроде коммуны. Режиссёр 
Максим Потапов ставит бене-
фисный спектакль для Анны 
Бондаренко, а затем выходит 
в её спектакле как актёр. Азат 

Марабян значится в программ-
ке потаповской постановки «До 
свидания, овраг!» не только как 
исполнитель одной из ключе-
вых ролей, но и как композитор. 
Помню, в интервью, которое 
давал мне, он признался, как 
странно было в одном из спекта-
клей танцевать под собственную 
музыку. А Максим Кудрявцев 
ещё и исполняет обязанности 
помощника режиссёра. А Дарья 
Абоимова (кстати, любимая 
жена Потапова) не только сы-
грала в драме А.Н.Островского 
обаятельную стервочку Нину 
Павловну Коринкину, но и со-
чиняла аннотации ко всем спек-
таклям сезона как заведующая 
литчастью. 

Конечно, нынешняя атмос-
фера в стенах старого театра – 
прежде всего результат работы 
тандема директора Натальи 
Авдеевой и главного режис-
сёра Анны Бондаренко. Здесь  
по-прежнему жив дух Владими-
ра Мальшина, но в то же время 
и случилось уже немало важных 
и обнадёживающих изменений. 
После спектакля мы просидели 
в кабинете Натальи Геннадьев-
ны часа три. Спорили о литера-
туре и методах её преподавания 
в современной школе, слушали 
рассказ директора о том, каким 
должен стать театр в скором 
времени. И речь, конечно, шла 
не только о новом облике фойе 
или ремонте в бухгалтерии. 
Впереди – новые спектакли, 
новые гастроли… 

А там, глядишь, и новыми 
талантами труппа пополнится. 

Новые краски актёрской палитры
культура | Воронежские критики обсудили спектакли Борисоглебского драматического театра имени Н.Г.Чернышевского 
Как раз накануне нашего визита на его здании появи-
лась новая мемориальная доска. Установлена она в 
честь почётного гражданина Борисоглебска, Заслужен-
ного работника культуры РФ Владимира Мальшина. С 
1974 по 2011 год он был директором театра. В театре 
жил, здесь и умер. 
Поводом для этого события стал Международный день 
театра – как и для состоявшегося вечером бенефиса 
главного режиссёра и ведущей актрисы труппы Анны 
Бондаренко. Пьеса была подобрана как нельзя более 
подходящая – классические «Без вины виноватые» 
А.Н.Островского. Поставил спектакль режиссёр и актёр 
Максим Потапов, который ещё и блеснул на сцене в 
одной из ролей. 

Афиша премьерного спектакля.

Виталий МУХин

В районный центр Воробьевку я 
ехал, чтобы познакомиться с работой 
местной организации инвалидов, 
тем более что там как раз должны 
были состояться перевыборы пред-
седателя. Однако вместо того, чтобы 
рассказывать о своих достижениях 
и успехах, местные инвалиды сразу 
же «погрузили» меня в ворох своих 
проблем. В том числе касающихся 
получения адресной помощи для 
особенно нуждающихся, которую 
те не видят вот уже несколько лет, 
обеспеченности инвалидов необхо-
димыми лекарствами, а не теми, что 
залежались на складах, приобретения 
инвалидных колясок и так далее. Но 
самую живую реакцию вызвал у всех 
присутствующих на собрании вопрос 
о повсеместном закрытии в сёлах до-
мов дневного пребывания инвалидов 
и ветеранов, где они могли проводить 
целый день, получать несложные про-
цедуры, пообедать, но главное – пооб-
щаться с такими же, как они, людьми 
преклонного возраста.

Идея, как всегда, была благая – 
укрупнить имеющиеся учреждения с 
целью оптимизации их финансирова-
ния и «переселить» инвалидов из до-
мов, которые не отвечают санитарным 
и противопожарным требованиям, в 
более современные дома-интернаты 
на несколько сот человек. При этом 
никто не поинтересовался у самих 
инвалидов, хотят они переезжать на 
новое место жительства или нет. В 
результате и получилось как всегда: 

многие инвалиды попросту отказались 
покидать те места, где они прожили 
всю жизнь и где еще оставались их 
немногочисленные родственники. 
Оно и понятно: переезжать из того же 
Воробьёвского района в Поворино, 
где им предлагалось новое «место 
жительства», означало фактически по-
менять весь уклад жизни и оторваться 
от привычной среды обитания, что в 
преклонном возрасте сделать весьма 
проблематично. Да и не всякий род-
ственник поедет за двести вёрст на-
вестить отца, мать или деда с бабкой, 
учитывая, что каждая такая поездка 
стоит немалых денег.

Удивительнее всего то, что «высе-
ляли» инвалидов не только из домов 
с печным отоплением или из старых 
усадеб, но и из только что отремонти-
рованных, как на картинке, зданий, в 
которых они жили по два человека в 
комнате, с телевизором в каждой, как 
это, к примеру, произошло в селе Ни-
кольское Воробьёвского района.

По словам теперь уже бывшего 
председателя районного отделения 
Всероссийского общества инвалидов 
Валерия Крупеня, попросившего не 
переизбирать его на новый срок по со-
стоянию здоровья, а также председате-
ля Совета ветеранов района, капитана 
первого ранга Максима Полосенко, 
когда инвалидов и ветеранов выселяли 
из этого дома дневного пребывания, 
многие из них плакали, а некоторые 
и вовсе грозили суицидом, но чинов-
ники, знай, гнули своё. В результате в 
Поворино из 56 человек отправились 
только 27, которым терять уже было 

нечего. Остальные остались на месте 
и теперь живут непонятно где и непо-
нятно как.

Самое поразительное, что высвобо-
дившееся здание, в ремонт которого 
было вбухано 17 миллионов рублей, 
передали в ведение женского психо-
неврологического диспансера, для 
которого необходимо переоборудовать 
многие помещения: ставить решетки на 
окна, окружать здание двухметровым 
забором, нанимать охрану и делать 
еще массу «нововведений», которые 
влетят государству в копеечку. И где 
тут, скажите, «оптимизация финанси-
рования»?

Немаловажно и то, что с упраздне-
нием Никольского дома дневного пре-
бывания инвалидов и ветеранов работы 
лишились и два десятка человек обслу-
живающего персонала, которые давно 
сроднились со своими подопечными и 
наотрез отказались идти в психдиспан-
сер, хотя найти работу сегодня в селе 
очень проблематично.

Я далек от мысли, что в очередной 
«оптимизации» есть чья-то корысть, 
хотя многие последние «укрупнения» 
в России и сопровождаются корруп-
ционными скандалами; но возникает 
резонный вопрос: если ветхие поме-
щения непригодны для пребывания 
в них людей, заслуживших уважение 
общества, то почему бы не выделить 
вместо них здесь же, в районе, более 
подходящие здания, и уж тем более не 
оставить за инвалидами и ветеранами 
имевшиеся здания и помещения? Сами 
они в подавляющем большинстве имен-
но за такое решение вопроса. 

Хотели как лучше?..
Проблема | Почему забота об инвалидах   
нередко оборачивается в свою противоположность

Людмила ВеСеЛоВА
г.Павловск

В глубинке каждый человек на 
виду, и мнение о каждом складыва-
ется раз и навсегда. Да так и долж-
но быть: у народа есть незыблемые 
нравственные ориентиры, приори-
теты, какое-то особое, безошибоч-
ное чутьё. Оно-то и позволяет воз-
давать должное человеку, который 
живёт, оставаясь самим собой, не 
совершая «громких» дел, но явля-
ясь для всех видимым, понятным 
– тем, кому можно довериться, кто 
открыт для всех и каждого.

Вот и он, наш поэт и земляк 
Сергей Луценко, известен в нашем 
городе своим добрым, вниматель-
ным отношением к землякам.

С детства Сергея окружали 
книги, они и сейчас – главное 
«содержание» его скромного дома. 
Его не надо было приучать к чте-
нию – он сам отдавал ему каждую 
свободную минуту. А теперь на 
полках стоят и сборники самого 
Сергея Луценко – «Стихи» и «Дом 
на камне». В них бьются живые 
чувства сыновней любви, вос-
хищения и преданности родному 
краю – тому, что окружает, чем 
живёт благодатный край павлов-
ского Придонья:

Я от каждого отголоска
То болею тобой, то горжусь,

Дорогая, в косынке неброской,
Терпеливая, верная Русь.

Перефразируя известное вы-
ражение, скажу: какой же павлов-
чанин не любит свой родной край, 
не почитает своих земляков?! 
И отзвук своим чувствам он на-
ходит в стихах и прозе Сергея 
Луценко. 

Об этом говорит и недавно вы-
шедшая книга его очерков и рас-
сказов «К неведомым берегам». 
Павловчане знают практически 
всех, о ком рассказывает Сергей 
Луценко. Это живописец Фёдор 
Попоудин, пушкинист Дмитрий 
Солодовченко, художник по бе-
ресте Валерий Петров, биолог 
Сергей Мозговой, лесник Дмитрий 
Лапшин, звонарь Казанского храма 
Михаил Щёголев, Заслуженный 
учитель России Клавдия Белозер-
цева  и многие другие. 

Кого-то уже нет с нами, но  все 
они люди достойные, автори-
тетные не по должности, как это 
часто бывает в нынешнее время, 
а по тому вкладу, что внесли 
своим трудом в жизнь и сердца 
земляков. Кстати, большинство 
очерков Сергея Луценко, прежде 
чем войти в сборник, увидели свет 
в «Коммуне».

И снова мы говорим Сергею Лу-
ценко: «Спасибо на добром слове!» 
И ждём его новых книг.

КНижНАя ПОлКА

Берега поэта  
и очеркиста
Новая книга литератора Сергея Луценко 
сложилась из газетных публикаций

Пошутил…
Интеллигент в седьмом поколении Аркадий Тарасович Ту-

жиков этого дня ждал с большим нетерпением.
– А ты знаешь, Люся, – сказал он жене за завтраком, – я твою 

стряпню вчера давал поросятам, и они есть не захотели.
– Так я ж не для поросят её готовлю, – недоумённо посмотрела 

та на него, – а у тебя до сих пор к еде претензий не было. 
– Что есть, то есть, – согласился Аркадий. – Это потому, что 

я – трус и боюсь, как бы ты от меня не ушла, если я скажу тебе 
правду.

Люся обозвала его дураком, а глава семейства, так ничего и 
не съев, поблагодарил супругу за вкусный завтрак и отправил-
ся в город – на работу в научно-исследовательский институт 
астронавтики.

Первым, кого он там встретил, был директор Константин 
Целиковский.

– Здравствуйте, Константин Модестович, – остановил его 
Тужиков. – Я давно вам хотел сказать, что вы ретроград и без-
дарный руководитель, которому не только нашим институтом, 
но даже ослом управлять нельзя.

– Шутить изволите, – усмехнулся директор, и, освободив 
пятерню из худосочной ладони младшего научного сотрудника, 
пошёл к себе кабинет, а Тужиков отправился в свою лаборато-
рию.

Коллектив оной встретил его с нескрываемым ликованием.
– А нам премию руководство выписало, – лучезарно улыба-

ясь, сообщила ему лаборантка Катенька, – по двести пятьдесят 
рублей на брата.

– А на сестру? – уточнил Тужиков.
– И на сестру тоже, хотя и меньше.
– Ну и чему вы радуетесь? Директор себе три миллиона 

«оформил», да ещё два миллиона своей жене-бухгалтеру, а у 
вас щенячий восторг от каких-то жалких подачек. Хотя, если 
честно сказать, нам даже их давать не за что. Работу свою мы 
делаем плохо, космолёты у нас падают через раз – у меня до сих 
пор во дворе за клозетом первая ступень от нашей ракеты лежит. 
Хорошо, что упала она не на сортир, а то бы я с вами сейчас не 
беседовал…

– Да ну вас, – махнула на него рукой Катенька и пошла к тем, 
у кого оптимизма было побольше. Там, в группе коллег, шёл 
оживлённый спор, за кого голосовать на предстоящих выборах 
– за партию обутых или за блок одетых.

– А за кого ни проголосуете, всё равно лучше не станет, – 
вмешался в разговор Тужиков. – Если победят первые, они вас 
разденут, если вторые – обуют.

Коллеги Аркадия засмеялись. Было видно, что шутка при-
шлась им по вкусу.

Не смеялся только сам Тужиков, хотя на душе у него стало 
легче. Он был счастлив от того, что имеет возможность говорить 
что угодно и кому угодно, потому что сегодня – 1 апреля – празд-
ник всех дураков и единственный день в году, когда «мэнээс» мог 
сказать всю правду и себе, и людям.

А на следующее утро Аркадий Тарасович узнал, что его жена 
подала на развод, а сам он уволен с работы – оказалось, что 
бывший младший научный сотрудник по рассеянности пере-
путал даты.

Криминальная 
история

У брокера известной конторы «Оборзелов и К» Георгия 
Силкина пропала жена. Вот уже четвёртый день она не появ-
лялась ни на работе, ни дома, а телефон её скорбно молчал, как 
таджик-гастарбайтер при встрече с работодателем, и это было 
самое страшное. Зная свою жену не первый год, брокер даже 
представить себе не мог, чтобы та не давала ему указаний хотя бы 
каждые пять-шесть минут, а тут четвёртые сутки стояла тишина, 
как на кладбище.

В отчаянии Георгий Валерьянович обзвонил все больницы и 
морги города, но и там ему не смогли сообщить ничего утеши-
тельного – Оксана Ивановна как в воду канула. 

– А не могла она остаться у какой-нибудь из своих подруг 
или, скажем, заболтаться с одной из них? – поинтересовались 
у Силкина в полиции, куда он отнёс заявление о пропаже. Но, 
получив отрицательный ответ, всё-таки завели уголовное дело 
по статье «Убийство».

– Скажите, – пытал его следователь, – у вас, случайно, с женой 
в последнее время размолвок не было?

– Вы что же, меня подозреваете? – обиделся на него брокер.
– Ну что вы, ни в коем случае, – поспешил успокоить его 

служитель закона, в глазах которого Силкин ясно прочел: «Ну 
вот, брат, ты и попался».

– Да если хотите знать, я в своей Сане души не чаю, – сказал 
финансист и вынул из кармана платок, чтобы смахнуть набе-
жавшую на ус слезу.

– Верю, верю, – сказал следователь, внимательно следя за 
реакцией заявителя. – А сколько же лет вы с ней в браке?

– Восемнадцать.
Теперь пришёл черед удивляться уже блюстителю Фемиды.
– И что, вам никогда не хотелось с ней расстаться?
– А зачем? Я к ней привык. Знаете, как привыкают к старым 

вещам. И потом женщины, в сущности, все одинаковы, так что 
нет никакого смысла менять одну на другую. Только расходов 
больше…

При этих словах следователь тяжело вздохнул. Он только что 
поменял старую любовницу на новую и теперь думал только о 
том, как бы ему дотянуть до зарплаты.

– Ну, хорошо, – сказал он, – а когда вы в последний раз видели 
свою супругу?

– А разве я не сказал? – изумился Силкин. – Когда провожал 
её в супермаркет. Тот, что открылся на Московском проспекте.

Последняя фраза произвела на следователя неизгладимое 
впечатление. Глаза его из подозрительных вдруг стали злыми, а 
рот скривился в хищной, почти людоедской ухмылке, обнажив 
редкие неровные зубы.

– Так что ж ты мне ваньку валяешь, – сказал он, приподнима-
ясь со стула и страшно вращая зрачками глаз. – Иди сейчас же 
к директору магазина и скажи ему, чтобы уволил свою охрану, а 
жену ищи в его дамских отделах… 

Он хотел тут же выбросить заявление Силкина в мусорную 
корзину, но вовремя вспомнил, что оно уже зарегистрировано. 
Тогда, подождав, пока за брокером закроется дверь, он взял ручку 
и размашисто написал на нём своё заключение: «Раскрыто». 

начало | Страница 1

Когда-то Антон и сам ра-
ботал вахтовиком, трудился и 
сезонно. Но, как он говорит, ни 
то, ни другое не предполагает 
долгосрочные личные отноше-
ния и уж тем более семьи:

— Всё просто: вахтовиков 
не ждут. Таким методом мож-
но работать короткий про-
межуток времени — год или 
полгода, если срочно нужно 
купить машину или заработать 
полмиллиона. Или брать жену 
такую же помешанную, как 
ты сам, что случается, кстати, 
но весьма редко. Я встретил 
хорошую девушку, и она не из 
«наших».

Последняя вахтовая работа 
моего собеседника случилась 
под Воркутой, в посёлочке, где 
отряд геологов жил в малень-
ких вагончиках, отапливаемых 
углём. Будни на буровой стан-
ции по добыче угля были суро-
вы. Без выходных. Смена — 12 
часов. 6-7 часов сна, и — снова 
за дело. Ребята бурили уже су-
ществующие месторождения, 
а после смены «подбивали» 
документацию. И так каждый 
Божий день. Антон отпахал 
так две вахты по два месяца. 
Его не устроили условия, и он 
уволился.

Затем ездил на Урал, трудился 
сезонно: с июня по сентябрь. Там 
они пытались найти месторожде-
ния золота. Приходилось много 
бродить по лесу, быть на природе. 
И это Антону нравилось.

— Возможность побывать в 
разных частях страны, не тратя 

на это деньги, — один из «плю-
сов» моей работы, — уточняет 
он. — Я, конечно, туда ездил не 
отдыхать, но за свои деньги не 
отправился бы: дорого. Дороже, 
чем в Европе побывать.

После небольшой паузы 
Антон признался, что вахты 

и геологоразведка затягивают 
любого «полевика». Леса... 
Вспоминаешь о них — и туда 
хочется снова:

— Это просто мания, адре-
налин! Один раз попробуешь 
и, если не сломался, уже не 
«слезешь».

Он в геологи пошёл

Реки, горы, непроходимые топи и болота – нередко лежат на пути геолога.
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Грузовик для «Кощея» 
В декабре Воронежскому ТЮЗу исполнится 50 лет. Его 

худрук, депутат облдумы Александр Латушко обратился к 
губернатору с просьбой помочь в приобретении грузового ав-
томобиля для перевозки декораций нового спектакля «Кощей 
Бессмертный». Эта постановка – часть проекта «Скорая теа-
тральная помощь». Её будут показывать маленьким зрителям 
не только на сцене театра, но и в лечебно-реабилитационных 
центрах, детдомах, интернатах области. Алексей Гордеев от-
ветил, что необходимые средства будут выделены. Худрук 
ТЮЗа попросил содействовать в предоставлении служебной 
квартиры новому главному художнику Валерию Мелещенко-
ву. Гордеев обещал помочь в решении и этого вопроса. Также 
губернатор и режиссёр обсудили кандидатуры на должность 
руководителя областного департамента культуры и архивного 
дела. 

Буктрейлер к платоновским книгам 
Воронежская библиотека имени Андрея Платонова объ-

являет старт конкурса буктрейлеров «Непростое чтение», 
посвящённого произведениям человека, чьё имя она носит. 
Буктрейлер –  короткий видеоролик по мотивам книги, при-
званный рассказать о ней, заинтересовать читателя. 

Открытие конкурса состоялось в читальном зале на ули-
це Феоктистова. Кстати, в этом году исполняется 25 лет с 
момента присвоения библиотеке имени Андрея Платонова. 
Работы будут приниматься с мая по ноябрь 2013 года. К уча-
стию приглашаются все желающие молодые люди – студенты, 
школьники, волонтёры и просто увлечённые творчеством это-
го писателя. Принимаются работы как индивидуальные, так и 
коллективные. Подведение итогов и награждение победителей 
состоятся в декабре.  В течение восьми месяцев на территории 
библиотеки и партнёрских организаций будут проходить 
мастер-классы по работе с видео, лекции платоноведов, встре-
чи с режиссёрами и художниками-аниматорами, видеопоказы 
лучших российских и европейских буктрейлеров.

Василий ЧерноусоВ.
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Уважаемые жители частного сектора
Коминтерновского, Ленинского, 

Советского районов городского округа 
город Воронеж!

 
02 февраля 2013г. в газете «Коммуна» № 15 (26037) 

была опубликована оферта на оказание услуг по вывозу 
и размещению (захоронению) твердых бытовых отходов 
гражданам,  проживающим в частном секторе городского 
округа город Воронеж с 02 марта 2013г. 

ООО «ЭкоТехноСпектр» сообщает, что в связи с отсут-
ствием заключенных договоров с населением, к оказанию 
услуг по вывозу бытовых отходов, образуемых домовла-
дельцами частного сектора Коминтерновского, Ленинского 
и Советского районов городского округа город Воронеж, 
с 02 марта 2013г. не приступало. Документы для оплаты 
гражданам не выставлялись.

С 01 июня 2012г. и по настоящее время услуги по вывозу 
бытовых отходов, образуемых домовладельцами частного 
сектора городского округа город Воронеж, осуществляет 
Муниципальное казенное предприятие городского округа 
город Воронеж «Производственное объединение по об-
ращению с отходами» (сокращенное наименование МКП 
«ПООО»).

Приносим свои извинения,

Директор Н.В.Боева.

Трудовой коллектив средней школы №73 г.Воронежа 
выражает глубокие соболезнования директору Воро-
бьеву Сергею Николаевичу  в связи со смертью на 89-м 
году жизни его мамы 

Нины Михайловны.
Ушла в мир иной мать четверых детей, трое из них 

– братья-близнецы, тройняшки. Ушла истинная дочь – 
патриот великой страны – СССР.

Светлая, добрая память ей и благодарность за её 
нелегкую жизнь.

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

ХОККей

Накануне первого матча 
полуфинальной серии игр 
против нефтекамского «То-
роса» в адрес хоккейного клу-
ба «Буран» была прислана 
телеграмма от губернатора 
Воронежской области Алексея 
Гордеева, в которой, в частно-
сти, говорится: «Поздравляю 
воронежских хоккеистов с 
замечательной победой – вы-
ходом в полуфинал плей-офф 
высшей хоккейной лиги! Вы 
показали высокий уровень 
подготовки. Благодарю за 
проявленные упорство и ко-
мандный дух, красивую игру 
и положительные эмоции. От 
всей души желаю участникам 
команды удачи и новых по-
бед!» 

Да, удача нашей ледовой 
дружине в этом нелёгком про-
тивостоянии ох как нужна, ведь 
«Торос» - действующий чем-
пион ВХЛ и обладатель Кубка 
«Братины», а «Буран» - всего 
лишь дебютант турнира. Но 
дебютант неробкого десятка, 
что уже не раз воронежцы до-
казали в этом сезоне.

Два стартовых матча «Бу-
ран» провёл на выезде - в 
Нефтекамске. Счёт первого 
поединка не совсем отражает 
того, что происходило на ледо-
вой площадке. По некоторым 
игровым показателям гости 
даже превосходили своих оп-
понентов, но в итоге проиграли 
с крупным счётом 0:5.

- Хоккей должен был по-
нравиться болельщикам, - от-
метил на послематчевой пресс-
конференции главный тренер 
«Бурана» Виктор Семыкин. 
– Речь идёт не о счёте, а о 
содержании игры, о том, что 
команды бились до конца. Ду-
маю, что «Буран» не заслужил 

такого счёта, но «Торосу» по-
могла просто фантастическая 
реализация большинства. О 
силе соперника мы прекрасно 
знаем: «Торос» уверенно идёт 
в тройке лидеров ВХЛ и не 
случайно он вполне легко про-
шёл тольяттинскую «Ладу» в 
четвертьфинале. Но всё только 
начинается.

И повторная игра поначалу 
складывалась не в нашу пользу. 
После первого периода счёт 
был уже 3:1 (у воронежцев 
отличился Андрей Поснов) 
в пользу хозяев льда, во вто-
ром – нефтекамцы забросили 
ещё одну шайбу. Казалось бы, 
действующий чемпион вновь 
завершит матч с комфортным 
для себя счётом, но не тут-то 
было. В середине третьего пе-
риода точные броски Романа 
Костромина и Павла Бойченко 
заставили приуныть игроков 
«Тороса» и местных болель-
щиков. В оставшееся время 
воронежцы немало атаковали, 
но перевести игру в овертайм 
им так и не удалось - 3:4.

Несмотря на то, что счёт 
в серии стал 0:2, наставник 
«Бурана» Виктор Семыкин 
не выглядел подавленным, а 
напротив, излучал оптимизм: 
«Я благодарен своим ребятам 
за то, что не опустили рук, 
доиграли до конца, отвоевали 
преимущество. Нам совсем 
немного не хватило времени, 
чтобы дожать соперника. Что 
ж, не получилось сегодня - 
получится завтра. На своей 
площадке мы будем играть 
немного по-другому».

О том, какие домашние за-
готовки подготовили наш опыт-
ный тренер и его команда, мы 
узнаем совсем скоро - 6 и 7 
апреля. Напомним, что в по-
луфинале борьба ведётся до 
четырёх побед.

Дебютант 
против чемпиона
леонид хрущёВ

СОЦИУМ

Справки из Управления Рос-
потребнадзора и антирабиче-
ской службы – будто донесения 
с полей сражений: нападения, 
укусы, кровь, регистрация смер-
тельной болезни. Своры без-
домных собак носятся сегодня 
по улицам городов и посёлков, 
пугая жителей и нападая на 
детей. За два месяца текущего 
года за медицинской помощью 
обратились 966 жителей об-
ласти: 48 укусов получено от 
диких животных, в остальных 
случаях зубы и когти показали 
домашние любимцы и город-
ская беспризорщина.

В 12 районах было заре-
гистрировано 26 случаев ла-
бораторно подтверждённого 
бешенства среди животных: 12 
у собак, семь – у кошек, смер-
тельные вирусы выделены у 
четырех убитых лисиц, у коров, 
коз и лошадей по одному слу-
чаю. В пригородах Воронежа 
на людей нападали крысы, ле-
тучие мыши и ежи. Крысы – не- 
удивительно, но летучие мыши 
и ежи! Неужели и животный 
мир начинает сходить с ума?

 - За многие годы своей ра-
боты я не помню такого, - гово-
рит главный рабиолог области 
Таисия Работкина, - в наш анти-
рабический центр родители 
каждый день приводят детей. 
Даже белки, которых кормят 
малыши и взрослые в парках 
Воронежа, стали бросаться на 
людей. С начала года ими был 
покусан и поцарапан 81 ребё-
нок. Обращаюсь ко всем взрос-
лым: будьте крайне осторожны 
и помните, что практически все 
теплокровные животные пере-
носят бешенство. 

На воронежской улице Лес-
ная поляна дикая лиса заско-
чила во двор частного дома, 

бросилась на хозяйскую собаку 
и стала остервенело кусать её. 
Лису убили, а собака сдохла 
через две недели. Бешенство 
не лечится, летальность от него 
составляет 100 процентов, и 
единственным средством за-
щиты является своевременная 
вакцинация. 

В январе специалисты анти-
рабического центра зафиксиро-
вали укусы от животных у 172 
жителей областного центра, в 
феврале – у 114 горожан. В 17 
районах области зарегистриро-
ваны показатели, значительно 
превышающие число прошло-
годних нападений. Наибольшее 
число пострадавших – в Богу-
чарском, Верхнемамонском, 
Кантемировском, Нижнеде-
вицком,  Петропавловском, 
Каменском районах. 

Дикие животные, не сторо-
нящиеся человека, а тем более 
бегущие к нему, крайне опасны, 
поэтому вовсе не помешает, если 
гулять по лесу вы будете с пал-
кой в руках. Другое дело – город. 
Здесь кто должен позаботиться, 
чтобы собачьи свадьбы не устра-
ивались в центре города? Обяза-
на городская власть, но в мэрии 
Воронежа, например, чтобы не 
входить в постоянные конфрон-
тации с защитниками животных, 
должность ответственного лица 
ликвидировали, и все заботы 
по отстрелу и отлову собак 
передали районным управам. А 
с ними вести разговоры о безнад-
зорных животных, как правило, 
бесполезно: «В нашем районе 
бродячих собак нет, это, видимо, 
из соседних случайно забегают». 
Анекдот да и только. Объясне-
ние такой позиции может быть 
простое: районным чиновникам 
бешеные животные не страшны, 
поскольку столоначальники по 
городским улицам на машинах 
ездят. 

Опасные клыки
Борьбу с безнадзорными животными  
муниципальная власть проигрывает из года в год
Борис Ваулин

ПРОИСшеСтВИя

Такая вот «картина маслом»
Руководители завода растительных масел из Бутурлиновки 

решили добиться экономии странным способом. Вместо того, 
чтобы для перевозки готовой продукции заказывать специальные 
цистерны,  они стали заливать растительное масло в ёмкости, 
предназначенные для перевозки нефтепродуктов. В январе, на-
пример, залили ценный продукт, пользующийся большим спросом 
у населения, в цистерны, в которых до этого транспортировалось 
дизельное топливо. О том, что смесь масла с крайне опасной для 
здоровья жидкостью может нанести сильнейший вред людям, 
руководство предприятия почему-то не подумало. 

Воронежский транспортный прокурор Вадим Горьковых 
предъявил иск к ОАО «Завод растительных масел Бутурлинов-
ский» о недопустимости подобного деяния впредь. Иск рассма-
тривался в Бутурлиновском районном суде, который и поддержал 
его, запретив использовать для перевозки пищевых продуктов 
цистерны, в которых ранее перевозились опасные грузы. Об этом 
сообщил редакции помощник воронежского транспортного про-
курора Евгений Иванов.

Но остаётся один вопрос – почему это безобразие было вскрыто 
лишь плановой проверкой прокурорских работников, почему о 
нём не знали работники местного отделения Госсанэпиднадзора? 
Или знали, но закрывали глаза на такую «картину маслом»? 

Борис ОРЛОВ.

Фотографическая весна
Вернисаж | В один день в Воронеже открылись сразу две персональные фотографические выставки

Одна из них –  фото-
художника Сергея Ми- 
ронова – экспонируется 
в городской библиоте- 
ке имени Г.Н.Троеполь-
ского и представляет 
собой авторский взгляд 
на природу пригорода. 
Кроме оригинальных 
пейзажей, автор выста-
вил несколько  пред-
метных композиций, 
натюрмортов, которые 
тем не менее рассказы-
вают о людях. 

Сергей Алексеевич 
известен и как само-
деятельный художник, 
и как опытный фото-
граф художественного 
направления. Его фото-
работы неоднократно 
публиковались в печати 
и экспонировались на 
престижных выставках, 
например, в Междуна-
родном салоне в пред-
местье Парижа Клиши. 
К сказанному остаётся 
добавить, что Миронов 
является членом во-
ронежского фотоклуба 
«Экспресс», который  
приближается к своему 
полувековому юбилею.

Вторая выставка – 
Андрея Стрельникова, 
представлена в Воро-
нежском доме журна-
листов. Её название  с 
английского на рус-
ский язык можно пере-
вести как «Моменты 
путешествий», и здесь 
представлены снимки, 
открывающие жизнь 
европейцев и японцев 
порой с неожиданной 
для россиян стороны. 
Выставка молодого вы-
пускника Воронежского 
технического универси-
тета, члена фотоклуба 
ВГУ «Фотум» привле-
кает внимание своей вы-
веренной стилизацией 
сюжетов и достаточно 
высоким уровнем изо-
бразительного реше-
ния.

михаил ВЯзоВой,
заведующий  отделом  
фотоиллюстрации  
газеты «Коммуна»

Памятник святителю Митрофану.

Рождение весны.

У женского футбола юбилей
В минувшее воскресенье в Москве прошли торжествен-
ные мероприятия, посвященые 25-летию женского 
футбола в России. В праздновании приняли участие 

те, кто стоял у истоков этого вида спорта. На торжественном 
мероприятии выступали представители ФИФА, УЕФА и 
Российского футбольного союза. Президент РФС Николай 
Толстых отметил прогресс женского футбола в России и пообе-
щал приложить усилия для того, чтобы этот спорт стал ещё 
более популярным.

В состав одиннадцати лучших футболисток России за 25 лет 
вошли следующие бывшие игроки воронежской «Энергии»: 
защитники Марина Буракова, Оксана Шмачкова, Алёна Дми-
триенко, полузащитники Елена Морозова и Александра Свет-
лицкая, нападающие Наталья Барбашина и Ольга Летюшова. 
Памятными знаками РФС были награждены такие футболист-
ки, как Надежда Босикова, Марина Буракова, Вера Струкова, 
Ольга Свинухова, Елена Морозова, Марина Коломиец, и мно- 
гие другие, а также Заслуженный тренер России Иван Саенко.

Что ж, очередная страница в истории женского футбола 
России перевёрнута, нужно двигаться вперёд. К сожалению, 
воронежская «Энергия» в минувшем сезоне из-за финансовых 
проблем прекратила своё существование. Но будем надеяться, 
что этот вид спорта получит в нашей области новый положи-
тельный заряд.

Уже за чертой призёров
В первом отрезке чемпионата высшей лиги «А» 
женский волейбольный клуб «Воронеж» не только 
уверенно шёл в тройке лидеров, но и реально пре-

тендовал на повышение в ранге. Однако после Нового года 
в игре нашей команды что-то надломилось, набранные очки 
давались с огромным трудом, и не удивительно, что путёвки в 
суперлигу задолго до окончания турнира завоевали липецкий 
«Индезит» и улан-удинский «Хара Морин». А после четырёх 
игр в Санкт-Петербурге ВК «Воронеж» потеснил с третьего 
места «Сахалин».

Первым соперником на берегах Невы был аутсайдер тур-
нира – «СДЮСШОР-Экран». В первой игре гостям удалось 
сломить сопротивление питерских волейболисток только на 
тай-брейке – 3:2 (потеряв при этом одно очко), а в ответной 
игре подопечные Левона Джагиняна и вовсе уступили с тем 
же счётом. В первой игре с середнячком турнира – «Ленин-
градкой» воронежские волейболистки добились успеха – 3:2, 
а в ответной уступили по всем статьям – 0:3.

От мужчин не отстают
В Нижнем Тагиле завершились первенство и чемпионат 
России по кикбоксингу в разделе «лоу-кик». Соревно-
вания прошли во Дворце спорта «Металлург-Форум», 

и приняли в нём участие около четырёхсот спортсменов со 
всей страны. Всего было разыграно 58 комплектов наград, а 
также пояса и кубки.

Воронежский спортсмен Дмитрий Авдеев завоевал золотую 
медаль в весовой категории 67 кг. На турнире он провёл три 
боя и все из них выиграл. В этом году Дмитрий выполнил 
норматив «мастера спорта» и будет представлять Россию на 
первенстве Европы, которое пройдёт в Польше. Воронежцы 
Дмитрий Цуканов и Павел Титов выбыли из соревнований 
после своих первых боёв, а Анна Мокроусова, выступавшая в 
весовой категории до 65 кг, заняла почётное пятое место.

В Магнитогорске завершились всероссийские соревнования 
по боксу среди женщин. В турнире приняли участие девушки 
1995 года рождения и старше с квалификацией «кандидат в ма-
стера спорта». Воронежскую область представляла всего одна 
спортсменка – Татьяна Зражевская. Она провела на турнире 
два боя и стала победительницей в весовой категории до 54 
кг. Очередным турниром, в котором примет участие Татьяна, 
станет чемпионат России по боксу среду женщин в Анапе. 

На «скорость» и «трудность»
В конце марта во французском городе Анси прошли 
соревнования по скалолазанию в рамках вторых Все-
мирных зимних военных игр. За награды соревнований 

боролись спортсмены из России, Австрии, Франции, Германии, 
Голландии, Испании, Швеции и других стран. В составе сбор-
ной России выступали две воронежские спортсменки – Евге-
ния Маламид и Алина Гайдамакина. В активе Маламид три 
медали: «золото» - в «трудности», «серебро» - в «боулдеринге» 
и «бронза» - в «скорости». А Гайдамакина заняла второе место 
в дисциплине «скорость».

Сразу после соревнований во Франции воронежские спорт-
сменки присоединились к сборной Воронежской области, ко-
торая приняла участие в чемпионате России по скалолазанию. 
Турнир прошёл в Перми на современном скалодроме, который 
соответствует всем стандартам международного уровня, и 
приняли в нём участие свыше 250 спортсменов. Состязания 
прошли по двум дисциплинам – «скорость» и «трудность». В 
общекомандном зачёте сборная Воронежской области в «труд-
ности» заняла седьмое место, а в «скорости» - пятое.

Переходный этап
Без малого три месяца под сводами спорткомплекса 
«Энергия» продолжались баталии открытого чем-
пионата Воронежа по мини-футболу. В соревнованиях 

приняли участие 24 команды. В итоге чемпионское звание 
по праву завоевали футзалисты «Колоса» из Новой Мело-
ватки Калачеевского района, которые прошли весь турнир 
без единого поражения. На втором месте «ДСК-Строитель» 
из Придонского, на третьем «СИ Медиа». Самой малости не 
хватило, чтобы пробиться в число лидеров, самобытной ко-
манде «Респект», но у них есть оправдание - получил травму 
основной голкипер. Замкнул пятёрку лучших команд ВИ ГПС, 
который вёл борьбу на два фронта - в зале и на футбольном 
поле в зимнем первенстве области.

Переходным этапом от зимнего футбола в зале к летнему 
на свежем воздухе стал турнир по миди-футболу, который 
проходит в надувном манеже стадиона «Стрела». Десять 
городских команд ведут спор за звание называться лучшей в 
турнире, который так и называется «Приз закрытия зимнего 
сезона». И всё же основной задачей для многих команд в этих 
соревнованиях является как можно лучше подготовиться к 
играм летнего чемпионата.   

Леонид ХРУЩЁВ.

Неубираемые киоски?
В Воронеже с октября прошлого года по январь нынешнего 

с городских улиц убрано 216 незаконно установленных неста-
ционарных объектов. Запланировано же было демонтировать 
453. Как пояснила на планёрке в городской администрации 
руководитель управления развития предпринимательства, 
потребительского рынка и инновационной политики Любовь 
Паршина, основная причина несоблюдения сроков – значи-
тельное количество судебных разбирательств. Если на октябрь 
прошлого года число подлежащих сносу нестационарных 
объектов составляло 810 штук, то по уточнённому графику на 
февраль нынешнего года, даже с учётом проведённого демонта-
жа, придётся убрать 626 объектов. В первоочередном порядке 
осуществляется демонтаж объектов, незаконно установленных 
на магистральных улицах.

Мария ЩЕГЛОВА.
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